

quendo á Sisal, mientras el Sr. Acereto decreto préstamos forzados. Para ese Estado no hay intervención, ni existe España, ni reumáticamente se presume alguna guerra extranjera.

#### ABSOLUCION.

Lo obtuvo en el congreso el C. Palacio Magarola, por su participación en el golpe de Estado.

#### COMPLETA DERROTA.

La han sufrido los indios de Mesquite, Colaños, Huejuquitla y Chimaltitlán, que en número de quinientos atacaron á Valparaíso, del partido del Fresnillo. Segun el parte que cosa fechó 26 del pasado dà el C. prefecto de aquel lugar, los invasores tuvieron siete muertos que dejaron en la población, y otros que se llevaron.

#### OTRA IDEM:

Vicario tambien llevó la suya en Iguala, donde cargó con cerca de mil quinientos hombres, de los que solo le quedaron doscientos muy mal armados y sin parque.

Hé aquí un campo regado con mil trescientos cadáveres!

#### PARA LA GUERRA ESTRANJERA.

Se ha publicado la siguiente  
"Invitación á una junta de arbitrios para la guerra.—Art. 1.<sup>o</sup> Esta se comprenderá de las personas que intenten hacer algún donativo para este objeto.

2.º En el caso de ser muchas, se instalarán en junta general, para nombrar una autor, con las facultades que tengan á bien acordarle.

3.º Habrá tambien una reunión de señoras, en la que se manifestará lo que cada una pretenda hacer, y se dividirán en ramos de costura, hilas y vendas, manufactura de cartuchos, &c., poniéndose en relación con la junta menor de que habla el art. 2º, para que les ministerio los útiles y efectos que se necesiten.

4.º Las señoras que no quieran asistir á la reunión, enviarán á ella los donativos que hagan, ó manifestarán en lo que estén dispuestas á emplearse en sus propias casas,

5.º El supremo gobierno auxiliará los trabajos de estos reuniones de la manera que se verá.

La primera reunión tendrá lugar el jueves 21 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el teatro Nacional.

Nota.—Se suplica á todos los periódicos de la capital, inserten esta invitación.

#### A NUESTROS LECTORES.

El *Tierra* se presenta de nuevo en la escena, mejorado y reformado; pero siempre el mismo. Su forma ha cambiado bastante; pero su espíritu no admite variaciones: Entretanto podemos arreglar que continúe saliendo todos los días y del mismo tamaño de antes, nuestros numerosos suscriptores tienen que

sustituir como se les presenta de nuevo, después del ataque de sofocación que quisieron darle algunos tolerantes mal intencionados. Ha subido de precio, es verdad; pero también tiene ya caricaturas, para imitar la inimitable sun y el claro chirímen de los próximos á quienes disgustan su circunspección y sus malas costumbres. Entendemos que no obstante todo esto, nos recibirán con el agrado de siempre los que tienen el mal gusto de comprar nuestro insipido papel.

#### VOTO DE GRACIAS.

Lo dan al ayuntamiento de México todos aquello que tienen narices, por la sabia, protectora y prudente disposición que entre manos tiene de quitar del centro de la ciudad las tocineras, zahurdas y demás casas pestilentes que hoy son el constante amigo del olsato y del estómago.

Y si esto es cuando solo está la disposición en proyecto, ¿qué será cuando la haga efectiva! Oh! entonces capaces han de ser los vecinos de coronar á los municipios, sobre todo si la publicación de esa providencia tiene lugar cuando las calles estén transitables.

Unicamente deseamos que esto no vaya á quedar en conversación, como quedó en tiempo de los reaccionarios una cosa idéntica.

Verdad es que eso menos hay que agradecer á la reacción, puesto que con buenas intenciones no se hizo á los ciudadanos el bien de quitar esos malditos olores que gustan las tocineras y zahurdas.

En el siguiente número daremos cabida al proyecto.

#### MAS ESPAÑOLIZADOS.

Solo sin duda el *Siglo XIX* y el *Constitucional*. Uno y otro han estado contra los alborotos y motines de unos cuantos seudo-liberales, como los llamaría el C. Mercado, en que pretenden dar pruebas de valor y de civismo contra familias indefensas.

Hé aquí como se expresa el primero:

"Toda manifestación contra los españoles residentes en México que están bajo la protección de las leyes, viven del fruto de su trabajo y no tienen la menor culpa de las diferencias que por desgracia existen entre los dos países, nada tendrá de patriótica, será una verdadera imprudencia indigna de un pueblo civilizado."

El segundo dice:

"Nosotros reprobamos altamente esas demostraciones hostiles contra hombres que, aunque pertenezcan á una nación con quien hay temores ó probabilidades de guerra, se encuentran bajo las garantías del derecho de gentes. Nunca jamás aplaudirímos esos actos de barbarie que nos deshonrarían ante el mundo todo, si por desgracia el mal ejemplo cundiera y se hicieran más frecuentes y amenzadores; pero por fortuna hay todavía buen criterio en los mexicanos y energía en las autoridades. Una vez declarada la guerra espúrseseles y distense otras medidas; pero

entre tanto respétese por mas que ó nos hayan hecho ó pretendan hacernos."

Estas doctrinas fueron las que no parecieron bien á ciertos seudo-liberales que acaso serán de los que dice el *Constitucional* azababan al pueblo para el alboroto que repreba.

Señores, si tanto es el fervor de sangre y tanto el coraje que hace latir esos corazones, Veracruz no está en la luna y por allí vendrán los invasores: sean esos patrioteros de los que formen la vanguardia para oponer los primeros su ardor y denredo á los que vienen á pisar nuestro territorio; pero no se las hayan con los que duermen tranquilos, fiados en las leyes y en la hospitalidad. Quizá no llevarán á mal que esos periódicos que ya tienen dada carta de liberalismo opinen como nosotros, porque de lo contrario van á llevar como hemos llevado el epíteto de españolizados.

#### AVISO.

Suplicamos á los señores suscriptores que tengan que hacer algún reclamo, ocurrán á la librería del Empedradillo.

#### REMITIDOS.

Hemos recibido los siguientes versos que algún intrépido sin duda quiere oponer al noticiero que hace poco circuló. Será todo lo que se quiera, nosotros les damos lugar en prueba de imparcialidad, por mas que algunos ayankados pongan el grito en el cielo en señal de su tolerancia.

#### MARCHA

Cantada por los yankees  
al entrar en Cuba.

Se acabó la hispana raza,  
Pues vien mil yankees.... pintados  
Van á la Habana embarcados  
En una gran.... calabaza;  
Los cañones son de estraza;  
Los fusiles de jamón;  
Las municiones de ron;  
Y el sitio de ataque y rondas,  
Las tabernas y las fondas  
En donde salte el tapón.

No hay para España socorro;  
Se tragan Cuba, y adjunta  
Se comen tambien la Punta... (1)  
Y si es de vaca hasta el Morro: (2)  
Esto lo sabe el mas porro;  
Mas hay español tan rudo,  
Que diz la Punta no dudo  
Que el yankee lleguo á probar;  
Mas el Morro no ha lugar,  
Porque es muy morrocotudo.

(1) Fortaleza de la Habana.

(2) Idem idem.